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令和５年第３回にかほ市議会３月定例会 

報  告 

○ 羽後交通 小砂川線の廃止について 

昨年 12月に、羽後交通株式会社から市に対して、小砂川線を廃止したい旨の

申し出がありました。 

羽後交通からは、「小砂川線については、にかほ市から協力をいただくと同時

に、路線維持のため自社でも赤字分を負担しつつ人件費の削減・管理部門の縮

小等、経費削減に向けて精一杯の方策を講じてきましたが、少子高齢化や人口

減少及びマイカー普及等の影響による乗客の減少が続き、さらにコロナ禍によ

る外出回数の減少なども収支の悪化に追い討ちをかけ、経営環境は益々厳しさ

を増しており、今後の需要見込みにおいても改善の要素を見出すことは難しく、

今般やむなく令和５年９月末で路線を廃止したい」とのことでありました。 

市では、今回の廃止に関する申し出は急なことであり、また、地域住民にと

って通勤や通学の手段にもなっている必要不可欠な路線であり、代替交通手段

の検討や住民への説明等の準備に期間を要することから、廃止時期の延期につ

いてお願いして参りました。 

２月２日、羽後交通より、代替交通等の準備期間やにかほ市から多大な補助

を受け路線を維持していることを鑑み、廃止時期を令和５年 11月末まで延期し

たいとの回答があり、市では、経営状況及び人員不足等がひっ迫していること

も踏まえ、２月 10日付けで承諾したところであります。 

なお、正式な廃線手続きについては、にかほ市地域公共交通活性化協議会の

承認が必要となりますので、今後は、にかほ市地域公共交通計画に基づき、関

係団体と協議しながら、具体的な代替手段の検討を行うとともに、地域住民へ

説明して参りたいと考えております。 

小砂川線が廃止になりますが、公共交通が空白となる地域については、地域

の実情に合わせた、持続可能な代替交通の確保に取り組んで参ります。 

 


